



発行部数 3,000部
毎月1日発行

仙台北法人会
Public Relations Magazine
No.554

2021
September

きたほ 9 Hot Line

【新署長就任インタビュー】

仙台北税務署 署長

小平 健善氏

変わらぬ使命のため

絶えず変化していきたい

【きたほの星】

東北ちゅらトラベル株式会社

杜の都のセキュリティショップ

岩沼店

【昭和モノクロの仙台】

東二番丁通





横山 哲将
よこやま あきのぶ

総務課長

出身県／宮城県
趣味／キャンプ
信条／明けない夜はない
抱負／納税者の利便性の向上に努めます。



河合 庸
かわい いさお

副署長

出身県／東京都
趣味／街の散策、スポーツ観戦
信条／一期一会
抱負／信頼される税務行政に努めます。



佐々木 元
ささき はじめ

副署長

出身県／青森県
趣味／トライアスロン
信条／I am OK. You are OK.
抱負／様々な関係者と協調して、信頼される税務行政に努めます。

仙台北税務署 新任幹部



井上 裕幸
いのうえ ゆうこう

法人課税第一部門
統括国税調査官

出身県／秋田県
趣味／ドライブ
信条／神色自若
抱負／信頼される税務行政を目指します。



佐島 育子
さじま いくこ

税務広報広聴官

出身県／広島県
趣味／ヨガ
信条／一期一会
抱負／分かりやすい丁寧な周知・広報に努めます。



丹野 真司
たんの しんじ

税務広報広聴官

出身県／山形県
趣味／ランニング
信条／やさしく、つよく、おもしろく
抱負／適時適切な広報を心掛けます。

事業者のみなさまへ

令和5年10月1日から
消費税の仕入税額控除の方式として
「**適格請求書等保存方式**」
(いわゆるインボイス制度)が導入されます。



インボイスを交付する事業者となるには
事前に登録申請が必要です!

【登録申請受付開始：令和3年10月1日～】



登録申請は、e-Taxをご利用いただくと
手続きがスムーズです。

※インボイスとは、登録番号のほか、一定の事項が記載された請求書や納品書その他これらに類するものをいいます。

インボイス制度について

専用ダイヤル

【フリーダイヤル】0120-205-553
【受付時間】9:00～17:00(土日祝除く)



詳しくお知りになりたい方は

国税庁ホームページ(<https://www.nta.go.jp>)の
「インボイス制度特設サイト」をご覧ください。

変わらぬ使命のため 絶えず変化していききたい

新署長就任インタビュー

仙台北税務署 署長

こだいら たけよし

小平 健善 氏



令和3年7月10日付けで、小平健善氏が仙台北税務署長に就任された。11年ぶり4度目の仙台北税務署勤務にあたり、その思い入れの深さや使命、そして仙台北法人会に対する期待について伺った。

【聞き手】仙台北法人会広報小委員会 山田宗基委員長

思いの深い4度目の仙台北

仙台北へは11年ぶり4度目で、40年ほどのキャリアの中で4度も勤めることになった仙台北には、やはり思い入れがあります。

総務課長だった前回の勤務時には東日本大震災も経験しました。ちょうど確定申告の時期で、正規の職員に加え、非常勤の職員も多く働いている中での地震でした。

総務課長という役目上、災害復旧や職員の安否確認、国土の調整などあらゆることに目を配る必要があります。大変印象に残っていると同時に、離れたこの11年で、本署も管轄地域も大きな変化を遂げた、とも感じております。

他方、国税庁の組織理念が20年ぶりに見直されました。「信頼で国の財政を支える組織」を目指す姿として位置づけ、使命そのものは変わりませんが、使命を実現するためには柔軟に絶えず変化しなければならぬと肝に命じています。電子化に代表される利便性

の向上もそうですが、納税者の皆さんの声に耳を傾け、経済社会の変化を感じ取り、必要な情報発信や対応を図って参ります。

知恵と実行力と さらなる協働体制を

仙台北法人会様については、各種の講演会、研修会などの会員向け活動にとどまらず、清掃活動などの社会貢献活動、未来を担う子どもたちへ向けた租税教室、税の絵はがき展など、様々なアイデアと熱意を持って取り組まれていると承知しています。

また、最近実施されたコロナワクチンの職域接種は、全国の法人会でも例を見ず、私も就任直前に新聞で拝見し、その知恵と実行力に驚かされました。

一方、昨今のコロナ禍は想定を超えていて、仙台北法人会の会員企業の中にも、コロナによってダメージを被った企業もあると存じます。例えば、当局が推進する電子申告の

利用促進をPRすることは人との接触を減らすことにつながります。協力関係にある私たちと仙台北法人会様とが、より多くの情報共有を図り、より円滑に双方の取り組みが行われるよう努めていく所存です。

ふるさと山形を思うその横顔

コロナの前はスポーツ観戦を趣味にしていたのですが、めっきり行けなくなっていましたね。しかし私も退職後のことを考える年齢になりましたので、新たな趣味を見つけないかと思っているとここで(笑)。

そんな中最近ハマっているのがふるさと納税です。私は山形の出身で、海に山にと本当に美味しいものが多いふるさとを応援する気持ちで、ふるさと納税を活用しています。美味しいものだけでなく様々なメリットを享受しながら地域を応援できる素晴らしい仕組みですので、皆さんにも活用してほしいですね。

激甚化する自然災害から 従業員を守れ

東日本大震災から10年が経ったが、貴社の防災対策は進展しているだろうか。新型コロナウイルス感染症の流行が長期化する中で、地震、台風、豪雨などの自然災害に見舞われる「複合災害」のリスクが高まっている。本工場など拠点に限られる中小企業では、事業継続計画（BCP）の策定など事前の備えが存続を左右する。従業員の安全を守るどころから対策に着手したい。

間もなく本格的な台風シーズンに突入する。2019年10月に発生した令和元年東日本台風（台風19号）は、静岡県や新潟県、関東甲信・東北地方など広域に甚大な被害をもたらした。24時間の降水量は103地点で観測史上最高となるなど記録的な大雨となった。

中央防災会議ワーキンググループ

ループの報告によると、台風19号により屋外で亡くなった50人のうち「仕事中」「通勤・帰宅中」の被災者が3割弱含まれる。企業は率先して従業員の安全確保に取り組む必要がある。

内閣府は今年4月、企業の事業継続能力向上のための基本的な考え方をまとめた「事業継続ガイドライン」を改定した。気候変動に伴う風水害の激甚・頻発化という近年の災害特性を踏まえ、従業員の安全確保により注力するよう求めている。

具体的には、台風や豪雨で公共交通機関が計画運休となるなど出勤や退勤が困難になることが想定される場合は、計画休業やテレワークの実施、特別休暇の取得などにより、危機が去るまで従業員を待機させることが重要としている。

天候が悪化する中で従業員を帰宅させる場合は、特段の注意を払う必要がある。50人の半数以上は車で移動中に亡くなり、その8割強は水害によるものだ。立体交差のアンダーパスが冠水し、車ごと深みにはまる痛ましいケースも少なくなかった。

設備管理などで出社しなければならぬ従業員は、工場が高台などにあり安全を確保できるなら、職場に留まることも有効な選択肢になる。台風などの進行型災害では準備の時間がある。自社への影響が最大化するとみられる時刻から逆算し、早めに避難体制を整えておく。こうしたタイムライン防災の視点に立ち、従業員の生命を守ることから自然災害に強い組織づくりを進めたい。

産業廃棄物処理業の鈴木工業（仙台市若林区）は、東日



本大震災で5メートルを超す津波により処理施設の機能を喪失したが、平時から積み重ねてきた訓練が生きた。従業員がすぐに大型発電機を手配しピンチをしのげた。焼却炉を稼働させるには攪拌や送風に電力が要る。インフラの復旧は当面難しいと読んだ。

各調査機関のアンケートによると、東日本大震災以降、中小企業のBCP策定率は漸増傾向にあるものの、全体の2割に満たない。鈴木工業の鈴木伸彌社長は「できることから始めてほしい。費用をかけられない中小企業では、従業員の防災意識を高めるなどソフト面の対策が肝になる」と話す。

従業員の個別事情を考慮のうえ、一枚紙に各人の初動対応をまとめて社内共有し、いざという時に遅滞なく発動できるようにしておくだけで効

日刊工業新聞社

おかだ なおき

岡田 直樹

果がある。鈴木工業では安否確認を迅速に行えるよう、従業員が社内の緊急連絡先や家族の電話番号を記した防災カードを携帯している。アナログ的な手法も活用し、堤防より心の壁を高くしておきたい。

【筆者紹介】

岡田直樹（おかだ・なおき）1984年、日刊工業新聞社入社。記者として、金融・電機・情報通信などの産業界、総務省・経済産業省・内閣府などの官庁を担当。論説委員、論説委員長、日刊工業産業研究所長を経て、特別論説委員。埼玉県出身。



「地域活性化」に寄与する 進化系旅行会社 観光産業を通じて

これまでの旅行会社は「航空座席+ホテル」などパッケージ化された定額旅行商品の窓口販売が主な業務内容でありました。今は空席状況により旅行代金変動する「空席連動型旅行商品」が主流となっており、オンラインでお客様が直接予約を取る時代となっています。

その他、食事や体験などもオンライン予約が主流となっており、いわゆる「旅行代理店」としての機能は縮小しつつあります。

この変化にいち早く対応しなければ、旅行会社として今後の生き残りは難しい状況となっており、従来の旅行会社のスタイルから脱却しつつ新しいビジネススタイルを求めて、東北の強みであるダムや高速道路、河川や道路建設の現場見学を主体とする「インフラツアー」や3.11伝承ロード施設を活用した「震災伝承ツアー」などの商品開発を行っています。

今まで培った旅行、観光に関する知見を活かし、地域と一体となった旅行商品開発を行い、地域間の関係人口の拡大、地域経済の活性化のために寄与する進化系旅行会社として活動しております。

なお、従来通りの観光・業務出張・ハネムーンなどの個人旅行、社員旅行・グループ旅行・各種団体の全国大会などの団体旅行の相談も承っております。特に沖縄方面は得意としていますので、事業拡大など旅行以外の内容もお気軽にご相談ください。



代表取締役
高橋 繁紀さん

東北ちゅらトラベル株式会社

〒980-0803

仙台市青葉区国分町一丁目7番18号

東洋ワークビル7F

TEL/022-290-0848

営業時間/月曜~金曜10:00~18:00

定休日/土曜・日曜・祝日

駐車場/なし



一口メモ

多くの方がご存じの沖縄方言の一つに「なんくるないさー」という言葉があります。楽観的に「なんとかなるさー」という意味で一般的には解釈されているかと思いますが、本来は「まくとうそーけー、なんくるないさー」という言葉で、「真(まこと)の事、正しい行いをしていけばなんとかなるさ」という意味です。新型コロナウイルス感染拡大が続いて大変な今の時期だからこそこの言葉を思い出し、苦しい時期を乗り越えたいものです。

地域企業の徳情報

企画:青年部会ビジネスネットワーク委員会

※コロナ対策で営業時間が異なっている場合がございます。

きたほの目

一口メモ

スタンガンって気絶するの？

映画やドラマ等でスタンガンを「バチバチバチッ!...ガクッ」と使って相手が気絶するシーンがあります。電気ショックでびっくりして気絶することはまれにあるかもしれませんが、特別な使い方をしない限りはスタンガンを使用して相手が気絶することはありません。逆にそのような使い方では犯罪を助長することになりますので、警備会社を営む私的には犯罪に加担するような「武器」ではなく、本来の「護身」という目的で使って欲しいものです。

安全・安心の 総合プロデューサー

当社では宮城県の警備会社では唯一護身用品の専門店及びWebショップを展開しています。全日本防犯グッズ協会認定加盟店として、数ある防犯グッズや護身用グッズの中から厳選した商品をお届けしています。皆様の安全・安心のお役に立てれば幸いです!

そもそも、護身用品の目的とは?日本は世界の中でも極めて犯罪率が低い国として知られていますが、いざというときには自分の身を何とか自分で守れた方がいいのでは?と考えている人も増えているのではないのでしょうか。そこでお勧めしたいのが護身用品です。護身用品とは一般市民が自分の身を守るために購入を認められている道具で、スタンガンや催涙スプレー、特殊警棒などがあります。最近ではインターネット等で簡単に護身用品を購入することができます。

そもそも護身用品とは武器なのか?護身用品は自分が第三者により危険な状態に陥った際にその場から逃げるために使用するものです。スタンガンや催涙スプレーで戦い相手を倒すためのものではありません。電気ショックにより、相手の気を動転させ戦意喪失にしてその隙に逃げたり、助けを呼んだり、警察へ通報したりすることが目的です。「護身」あくまでも自分の身を守るためのものであって相手を倒すのが目的ではありません。



スタンガン

杜の都のセキュリティショップ 岩沼店

〒989-2441

岩沼市館下1-5-26 森高マンション102

TEL/0223-23-0190

FAX/0223-23-0191

営業時間/9:00~18:00

定休日/日曜、祝日、隔週土曜日



店長
澤田 大介さん



第2回通常理事会を開催



菅原裕典会長

小平健善仙台北税務署長

8月5日(木)、江陽グランドホテルにおいて通常理事会を開催され、小平仙台北税務署長などを来賓に迎え、業務執行理事の業務報告や新入会員、今後の事業計画等の議題が上程され、審議の上、承認されました。また、支部並びに委員会、部会から事業報告がなされ、中でも7月3日(土)から進めている「新型コロナワクチンの職域接種」の状況について、会員皆さんからご協力をいただきながら第2回目の接種が始まっていることを会長から報告がありました。

小平仙台北税務署長からは、税の啓蒙活動に対する感謝のお言葉がありました。菅原会長は、「今後も社会の環境変化に対応した活動を着実に進めていきたい」と語り、役員皆、改めて認識を共有しました。

委員会を開催



広報小委員会

7月9日(金)、法人会会議室にて第2回税制委員会が開催されました。主要議題である「宮城県・仙台市に対する税制改正・行財政改革要望」について、会員の皆さんからのアンケートを参考に審議していただき、次回、委員会で引続き要望を持ち寄り審議することとしました。

7月20日(火)、法人会会議室にて第2回広報小委員会が開催されました。広報誌を更により良いものとするため「メーリングリスト」を利用し、委員の意見を集約しながら進めることとしました。

7月21日(水)、エスポールみやぎにて第2回総務委員会が開催されました。主要議題である理事会提案の「会議・事業計画」等を審議していただきました。

7月27日(火)、エスポールみやぎにて第1回事業小委員会が開催されました。主要議題である「税の絵はがき展」について、前年の課題等を踏まえ、開演時間、プログラムを審議していただき、次回、委員会で具体化に向け審議することとしました。



総務委員会

中央支部「コロナ収束を願い、地域の七夕祭りへ協賛」

中央支部(生田泉太郎支部長)では、管内にある「堤通り(県庁北側の北一～六番丁までの約600m)」で2年ぶりに行われた七夕祭りへ今年も協賛し、1竿の手作り七夕飾りの出展と、併せて行われた管内の小学生が七夕をイメージして描いたポスターを掲示する活動に協賛させていただきました。

手作り七夕飾りの制作には、事前に七夕飾りの材料をご協力いただける企業様にお渡しし「花飾り」や「折鶴」を作っていただき、7月26日(月)に開催した「七夕飾り制作会」に持ち寄り、一日も早いコロナの収束を願いつつ、アイデアとセンスの詰まった七夕飾りを制作することが出来ました。

また七夕祭り前日の8月5日(木)には、制作した七夕飾りの取り付け作業を行い、青竹を運び、余分な枝葉を取り除いた後、作った七夕飾りを竹に取り付け割り当てられた区画に設置しました。素朴で温かみのある昔ながらの七夕飾りがほかの飾りとともに風に舞い、コロナ禍をも一瞬忘れさせ、いつもの夏の風物詩が堤通りに戻った3日間となりました。

さらに、8月8日(日)には七夕飾りの撤去作業を実施。突然の豪雨により急遽時間を変更しての対応となりましたが、無事に終えることが出来ました。翌9日(月)に行われた七夕ポスター表彰式にも参加させていただき、「仙台北法人会賞」と「協賛金」を贈呈させていただきました。暑期中、一連の七夕飾り制作、並びに撤去作業等七夕祭りにご協力いただいた皆様、大変お疲れ様でした。



7/26七夕飾り製作会



8/5取り付け



インターネットセミナー 500タイトル以上のセミナー動画が見放題!!

専用コンテンツID・PW / 「ID:hj1201」「パスワード:0151」

<https://kitaho.or.jp/>

仙台北法人会

検索



新入会員の紹介 (2021年5月11日~8月3日入会分)

※掲載を辞退された会員様を除いております。

正会員

2021年8月5日通常理事会承認

入会月	支 部	法人名	業 種	推薦者 (敬称略)
5月	黒川	(株)菅吉建設	解体・建築・土木工事	大崎法人会より転入
6月	黒川	(株)大和恒産	太陽光発電所の建設	AIG損害保険(株)〈宮原依里子〉
6月	泉東	(同)Parfaite	美容業	みやぎ仙台商工会
6月	黒川	(株)ARCA	再生可能エネルギー関連事業	
6月	泉東	(株)大進	土木建設関連	AIG損害保険(株)〈張大錫〉
7月	泉西	(株)MIZUHO	不動産賃貸業・不動産管理業	ワイ・エム・コンサルタント(有)〈石沢裕一〉
7月	北西	ワイコムテック(株)	電気通信工事	AIG損害保険(株)〈張大錫〉
8月	泉西	(株)オフィス悠高森	不動産賃貸及び管理	宝来産業(株)〈藤原〉

賛助会員(支店法人・管轄外法人・個人)

入会月	支 部	法人名	業 種	推薦者 (敬称略)
6月	中央	YAC税理士法人	税務代理、税務書類の作成等	(税)F&Lパートナーズ〈河原真明〉
6月	泉東	Grace for hair	美容室	
6月	—	桜井充を支援する会	国政に関すること	(株)清月記〈菅原裕典〉
7月	泉西	吉田悟税理士事務所	税理士	事務局
7月	—	(株)Comrade	焼肉店・洋食居酒屋経営	コスモ警備(株)〈清水俊弘〉

女性部会 information

お知らせ /

『第14回税に関する絵はがきコンクール』募集を開始!

女性部会(田中くに子部会長)では、租税教育活動における基幹事業のひとつとして全国の女性部会で取り組んでいる『税に関する絵はがきコンクール』について、今年も募集を開始しました。

当会では、仙台北税務署管内の小学校83校の6年生を対象に、学校長を通じて応募依頼をいたしました。昨年は、コロナ禍の中でありましたが、22校454名の児童より応募がありました。

応募されたすべての作品は、11月14日(日)にせんだいメディアテークで開催の『税の絵はがき展』で展示、入賞者に対する表彰式も開催する予定であります。

女性部会会員大募集! 入会初年度は年会費無料です。



第14回の応募用紙

青年部会 information

お知らせ /

『新型コロナウイルスワクチン職域接種』への協力

青年部会(片桐健司部会長)では、親会である公益社団法人仙台北法人会が実施することとなった新型コロナウイルスワクチン職域接種に現場スタッフとして協力しました。

「中小企業で働く若い労働力に1日も早くワクチンを」という菅原裕典会長の想いを共にし当部会としても片桐部会長・庄司運営専務・日下直前部会長を筆頭に多くの部会員メンバーの理解・協力を得て、女性部会・アルバイトなど多数のスタッフと共に三密を避けたスムーズなワクチン接種を実施することが出来ました。

1回目の接種は7月3日から18日までの毎週土曜日と日曜日、2回目の接種は7月31日から8月15日までの毎週土曜日と日曜日、全12日間で延べ9000名(4500名×2回)に対しワクチン接種を行いました。



青年部会会員大募集中! 詳しくは→ <http://www.yg88.com/>

東二番丁通

◀昭和31(1956)年



昭和45(1970)年▶

仙台の中心部を南北に走る東二番町通は、南は五橋の福祉プラザ付近から北は勾当台公園まで2キロほどの幹線道路。「通り」としては定禅寺通や青葉通ほど話題にならないかもしれないが、町の発展を支えてきた道だ。藩政時代は中堅武士が多く住み、馬で出陣するので「百騎丁」と呼ばれた。明治には学校や裁判所、銀行、官庁などが並ぶ町になったが、仙台空襲で多くが焼失。復興計画で8mから50mに拡幅された。

左に仙台市立病院、奥に旧市役所が見える写真(上)は、昭和31(1956)年2月のもの。まだむき出しの地面が広がり、風の強い日には土埃が舞って「仙台砂漠」と揶揄された。下の写真は昭和45(1970)年。片側4車線の道路に歩道橋が架かる。全国的に車社会へと進んだ頃で、移転した市立病院跡の空き地(現在は第一生命タワービル)が目立つが周辺は一気にビル街に生まれ変わった。

撮影した中嶋忠一さんは、森徳横丁を挟んで市立病院の南隣にあった北税務署(現・東二番町スクエア)で昭和29〜34年まで勤務。日常を撮ることを趣味にしていた。昭和45年に転勤から戻ると町の変貌ぶりに驚き、以前と同じ場所から撮影したという。その時当たり前の風景も時を経ると違う輝きを持つもの。目の前の景色に時を重ねて見ればまた、今という時も輝いて見えるのではないだろうか。

資料提供：税理士 中嶋忠一氏

安心できると、
新しい未来が見えてくる。
37万社の中小企業を支える責任。

さあ、保険の新たな元へ。
T&D保険グループ

企業保障

DAIDO 大同生命

仙台支社/宮城県仙台市青葉区大町1-1-1
(大同生命仙台青葉ビル3F) TEL.022-221-5486



経営を取り巻く様々なリスクから企業を守る!

法人会のビジネスガード
Business Guard

AIG損害保険株式会社 仙台支店 TEL.022-221-2532

業務用自動車保険
ハイパー任意毀災
賠償額引上げ保証

STARs

全業種/業種別専門保証

全労協加盟企業に優遇
フロアワイヤード
+企業総合保証

法人専任の法人会専任保証
賠償額引上げ保証
法人専任の法人会専任保証
賠償額引上げ保証

B-152285 2020-01

Afiac「生きる」を創る。

仙台総合支社

T980-6122 仙台市青葉区中央1-3-1 アエル22階

TEL.022-0120-876-505

発行所/公益社団法人 仙台北法人会 発行人/会長 菅原 裕典

T980-0811 仙台市青葉区一番町2丁目3番22号(仙台ビルディング6階) 電話/022(263)0151 FAX/022(268)0205

編集/公益事業推進委員会 委員長 日下 邦明 印刷/笹氣出版印刷株式会社

きたほHotLineは皆様の会費によって製作されています。



きたほ
Hot Line

<https://kitaho.or.jp/>

仙台北法人会 検索